
定例教育委員会（8月度）議事録（要点筆記） 

 

１．開会及び閉会に関する事項 

○開催日時  令和 5年 8月 9日（水） 

開会 15時 15分 閉会 16時 20分 

 

○開催場所  直方市役所 6階第 3委員会室 

 

 

２．出席者及び欠席委員の氏名 

○出席者 教 育 長 山本 栄司 

 教育委員 篠田 尊徳 中野 昭子 

  阿部 英子 内藤 誠治 

 

○欠席者 なし 

 

 

３．教育長、教育委員および傍聴人を除く外、出席した者の氏名 

教 育 部 長 熊井 康之 

学校教育課長 石松 敏幸 

学校教育課管理主事 林 教司 

 

 

こども育成課長 加藤 陽子 

文化・スポーツ推進課長 長田 正志 

教育総務課長 松本 直生 

学校教育係長 守田 雄樹 

 

 

４．教育長の報告 

① 教育長会〈7月 13日〉 

② 学力向上推進拠点校連絡協議会（拠点校訪問）（直方二中）〈7月 14日〉 

③ 教育施策の点検評価 意見交換会〈7月 18日〉 

  福岡教育大鬼木教授と意見交換 

④ 徹底反復学習視察（直方北小）〈7月 19日〉 

⑤ 西小学校訪問(アントレプレナーシップ教育) 〈7月 19日〉 

教育委員会は今後より主体的に関与したい 

⑥ 筑豊高校市長訪問〈7月 19日〉 

陸上部（投てき部門）全国高校総体出場、ビジネス部パソコン技能競技大会出場 

⑦ ふれあい交流 25周年における感謝状贈呈式〈7月 20日〉 

高齢者による小学校における書道やコマ回し等の指導等の社会参画活動 

 



⑧ 男女共同参画推進本部会議〈7月 25日〉 

令和４年度の進捗状況 

⑨ 直方市 PTA連合会研修会・交流会〈7月 28日〉 

⑩ 直方市スポーツ推進審議会委嘱状交付〈7月 31日〉 

７名の委員に交付 

⑪ 第３回第五地区教科用図書採択協議会〈8月 1日〉 

⑫ 市長訪問〈8月 1日〉 

東小４年生、全日本キッズ柔術選手権で優勝 

⑬ 市人研究人権教育実践交流会〈8月 2日〉 

⑭ 九州地区市町村教育委員会研修大会（佐賀市）〈8月 3,4日〉 

教育長、阿部委員、内藤委員が出席 

⑮ 令和５年度第２回 DX推進本部会議〈8月 7日〉 

⑯ 直鞍地区人権教育夏期講座〈8月 8日〉 

 

  



５．議題及び議事の大要 

 

○議案（議案書は別紙） 

議案番号 内容 
結果 

主管課 趣旨 
 

議案第 10号 
令和 4年度直方市教育委員会の権限に属する事務の管理及び執 

行の状況についての点検及び評価報告書について 

可決 

教 育 総 務 課 

・主要施策についてほとんど計画的適切な実施 

・成果は全体として概ね良好 

・教育委員会による各主要施策の達成評価は妥当 

※詳細は資料を参照 
 

中野委員 中央公民館主催の講座に関し、直方市では市内在住または市内への勤務者

を対象としていますが、近隣の自治体では自治体外の住民も申し込める施

策を実施しているところもあります。対象者の拡大について検討を行って

いますでしょうか。 

長田課長 講座申込の対象者について、内容を確認します。 

中野委員 必ずしも拡大するように要望しているわけではありません。しかし、直方

市外の住民が受講料を支払ってまで参加されることは良いことですので、

検討いただければと思います。 

 
 

議案第 11号 令和 6年度小学校教科用図書の採択について 
可決 

学 校 教 育 課  
 

※直方市教育委員会会議規則第１１条に基づき会議は非公開 

※直方市教育委員会会議規則第１２条に基づき議事録は非公表 

 
 

議案第 12号 直方市文化財等に関する有識者委員会委員の委嘱について 

可決 文化・スポー

ツ 推 進 課 

・筑豊炭田遺跡群の展示の仕方について基本設計を検討 

・石炭記念館内の旧商工会議所の建物と訓練坑道 

・展示の仕方を検討するため、見る側の意見を持つ委員も選定 

※詳細は資料を参照 
 

中野委員 委員に地元の方が選ばれたのは良いことと思います。委員の構成について

質問です。この委員会では、専門家が多い方が良いのでしょうか。 

長田課長 坑道の見せ方や旧商工会議所内の展示物の展示方法など整理されていな

いところがあります。昔の建物の雰囲気を残すかどうかなど専門的な話が

あるので専門家に入ってもらっています。また、女性目線なども踏まえて

考えています。 

中野委員 ジェンダーの視点ですと、女性の割合がより高い方が良いと思います。男



女比や専門家の割合については更なる検討を行っていただきたいです。 

教育長  中野委員からのご発言のとおり、男女比や専門家の割合については今後も

検討を重ねて改善を図っていくことで、引き続きお願いします。 

 
 

議案第 13号 直方市文化財等に関する有識者委員会への諮問について 

可決 文化・スポー

ツ 推 進 課 

・スポーツに関する重要な審議を行う際に該当する委員 

・今後の推進計画に大きく関与 

※詳細は資料を参照 
 

 

 

〇協議事項 

 直方市附属機関設置条例の一部改正について【学校教育課】 

 ・「直方市学校規模適正化基本指針検討委員会」の項目追加 

※詳細は資料を参照 

 

 

○報告事項 

 なし 

 

 

○その他 

●９月行事について【学校教育課】 

  

 ●総合教育会議の開催について（追加） 

  １１月１４日（火） １５:３０～開催 

  総合教育会議の前に定例教育委員会（１３：３０～予定）を開催 

 

●会議録署名委員の指名について 

 篠田委員を指名 

 

 

篠田委員  先日、宮若市の犬鳴川において痛ましい事故がありました。これに関

し、直方市教育委員会で危険な個所を把握する取組を行っているので

あれば教えていただきたいです。 

石松課長  通学路等における危険な場所については、地域の人々や学校関係者と

ともに把握する取り組みを夏休み期間に実施しています。学校独自に

でも集団下校の際に危険な場所を把握できるよう取り組んでいます。 



篠田委員  直方市内の危険な場所を地域の方が最も把握できていると思いますの

で、そのような場所の洗い出しをする等で事故が起こらないように対

策をとっていただきたいです。 

 

中野委員  現地を見に行った方から話を聞きました。事故があった場所は浅くて

溺れるとは思えないところだそうです。川は見た目と流れが異なると

ころがあります。そのような場所で３名も亡くなり地元でもショック

を受けていると聞いています。 

 

石松課長  通学路等での危険個所の点検は毎年行っており、それに基づく「安全

マップ」を作成しています。しかし、ため池の中に入って確認する等

は行っておらず、今後は踏み込んだ内容で確認を行いたいと考えてい

ます。 

林管理主事 事故を受けての対策について説明します。水難事故防止のために、各

学校や家庭へ注意喚起のメールを配信済です。また、福岡県教育委員

会から改めて事故防止に関する文書が届いたため各学校へ周知済で

す。夏休み前には、夏休みの過ごし方について、夏休みのしおりによ

り水難事故の防止に関する指導を実施しています。 

教育長   事故の発生後、子供たちがかなりのダメージを受けており、心のケア

が必要となっていました。直方市に配置しているスクールカウンセラ

ーを宮若市へ派遣し、大変感謝されました。今は、まだまだ必要です

が、大分落ち着いてきているようです。 

 



６．閉会 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育長 

 

           山本 栄司 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育委員 

 

           篠田 尊徳 

 


